

ELTERNINFO



Schriesheim, 11.10.2024

Liebe Kinder und Eltern der Kurpfalz-Grundschule,

liebes Kurpfalz-Team und alle am Schulleben Beteiligten,

mit dem Oktoberbrief gibt es neben einigen Änderungen auch einen kleinen Rückblick auf den Schuljahresbeginn so wie einen Ausblick bis zu den Herbstferien.

Ab Montag begrüßen wir Frau Daniela Rehrmann als neue Kollegin in unserem Kurpfalz-Team. Frau Rehrmann wurde, aufgrund fehlender Stunden bei uns, von der Hans-Thoma-Grundschule Heddesheim mit 21 Wochenstunden an unsere Schule abgeordnet. Wir wünschen der Kollegin einen guten Start bei uns und viel Freude mit den Kindern.

Frau Rehrmann übernimmt in Klasse 1b und 4b die Deutsch- und BiSS-Lese-Stunden, Sachunterricht in Klasse 1d und die InKu-Stunden in Klasse 4. Zudem unterstützt Frau Rehrmann an zwei Tagen im Nachmittagsunterricht in der Klassenstufe 3 die Kolleginnen bei der Hausaufgabenbetreuung, da hier eine große Ganztagsgruppe besteht.

Frau Paulitz wird zukünftig bei der Sprachförderung Frau Jäschke tatkräftig unterstützen. Derzeit besuchen 54 Kinder von insgesamt 291 Schülerinnen und Schülern mit wenigen bis keinen Sprachkenntnissen unsere Schule.

Weitere Informationen erhalten die Eltern der 2. – 4. Klassen in der kommenden Woche auf den Elternabendrunden, an die ich heute gerne nochmal erinnere.

Montag, 14.10. Klasse 3

Dienstag, 15.10. Klasse 4

Mittwoch, 16.10. Klasse 2

Die Eltern der 1. Klassen hatten bereits ihre Elternabendrunde. Sollten Sie Fragen zu den oben angeführten Änderungen haben, dürfen Sie sich gerne an mich unter der E-Mail-Adresse poststelle@04141975.schule.bwl.de wenden.

Am Samstag 14.09.2024 durften wir unsere Erstklasskinder in unserer Schule aufnehmen. Die ersten Erfahrungen konnten die Kinder bereits sammeln und sich etwas an die neuen Abläufe gewöhnen. Den vier 1. Klassen mit ihren Klassenlehrerinnen Frau Preetz, Frau Busse, Frau Rieger und Frau Prax wünschen wir weiterhin alles erdenklich Gute und viel Lernfreude miteinander.

Die Kindergartenkooperation ist ebenfalls bereits gestartet. Herr Fuhr und ich konnten schon fast alle Kinder und deren Eltern kennenlernen. Auch hier freuen wir uns auf eine gute Zusammenarbeit und schöne Stunden für und mit den Kindern.

Ein erstes größeres Projekt konnten wir am Mittwoch, 02.10.2024 umsetzen. Der fit4future Aktionstag wurde in Zusammenarbeit mit der Area-Managerin Frau Stumpf von der DAK vorbereitet. Die Kinder hatten neben der Seilspringstaffel, der Medien-Stress-Waage und weiteren Stationen, rund um das Schulhaus viel Zeit, sich auf die Themen BEWEGUNG, MENTAL HEALTH und ERNÄHRUNG einzulassen. Ohne die tolle Unterstützung des Kollegiums und der zahlreichen helfenden Hände durch Eltern und Großeltern hätte dieser Aktionstag nicht stattfinden können. Besten Dank an alle, die sich für die Organisation, den Auf- und Abbau der Stationen und die Betreuung an einzelnen Stationen Zeit genommen haben. Wir sind gespannt, wann der Zeitungsartikel in der RNZ zu lesen sein wird.



Am Montag, 14.10.2024 beginnt wieder der ANTOLIN-Lesewettbewerb an unserer Schule. Alle Kinder einer Klasse können durch das Lesen von Büchern und dem Beantworten von Fragen, Punkte für ihre Klasse sammeln. Der Förderverein unserer Schule lobt Ende des Schuljahres immer Preise aus, die den einzelnen Klassen in Form von einer Klassenlektüre oder eines Lesespiels o.ä. zu Gute kommen.



Herzlich einladen möchte ich für den morgigen Schulaktionstag in der Zeit von 10 – 13 Uhr. Auch hier sind viele helfende Hände herzlich willkommen, um das Schulhaus wieder in Schuss zu bringen. Falls Sie dabei sein können, wäre es gut, Pinsel, Akkuschauber, eine Bohrmaschine, Heckscheren u. ä. mitzubringen.



Zeitgleich mit dem ANTOLIN-Start beginnen auch die FREDERICK-Wochen - das landesweite Literatur-Lese-Fest vom 14.10. - 25.10.2024.

In der Zeit vom 14.10. - 25.10.2024 lädt das Land Baden-Württemberg wieder alle Kulturträger herzlich ein, am Frederick Tag aktiv teilzunehmen. In dieser Zeit soll in Bibliotheken, den Schulen, Buchhandlungen, der VHS, in den Kindergärten, bei Vorlesepatinnen und – paten wieder die Literatur und das Lesen im Mittelpunkt stehen und in Veranstaltungen umgesetzt werden - der Fantasie und dem Ideenreichtum der Veranstalter sind keine Grenzen gesetzt.

Nehmen doch auch Sie, als Eltern, die Angebote des Regierungspräsidiums Tübingen an und machen Sie die nächsten beiden Wochen zu Lesewochen zu Hause oder besuchen Sie eine Buchhandlung oder die Stadtbibliothek hier im Schulzentrum.

Frederick Tag 2024 - DIGITAL



Der [fbk Friedrich-Bödecker-Kreis Baden Württemberg e.V.](#) bietet auch 2024 wieder **Frederick digital** an:

- Am 15. und 16. Oktober 2024
- > Lesungen für alle Klassenstufen via YouTube-Livestream
- > kostenlos & ohne Anmeldung!

Unsere 2. Klassen nehmen an der LERNSTAND 2 Erhebung teil. LERNSTAND 2 ist ein förderdiagnostisches Verfahren des Landes Baden-Württemberg, das aus zwei Ebenen besteht.

- Ebene I: Lernstandsanalyse (Diagnose)
- Ebene II: Förderung auf Grundlage der Lernstandsanalyse

Zu Beginn der 2. Klasse wird der Lernstand von Schülerinnen und Schülern in eng umrissenen Kompetenzen der Bildungsstandards in den Fächern Deutsch und Mathematik ermittelt. Dabei wird die ganze Bandbreite an Leistungen heterogener Lerngruppen erfasst. Im Rahmen dieser Lernstandsanalyse werden wichtige Basiskompetenzen untersucht, die für zukünftiges Lernen besonders relevant sind. Die Ergebnisse liefern den Lehrkräften fundierte Informationen über den Leistungsstand ihrer Schülerinnen und Schüler zu den untersuchten Kompetenzen (Ebene I).

Ausgehend von diesen Ergebnissen können Lehrkräfte ihre Schülerinnen und Schüler diagnosegeleitet fördern, d. h. passgenau und zielgerichtet. Die im Rahmen von Lernstand 2 zur Verfügung gestellten Förderhinweise berücksichtigen ebenfalls das gesamte Leistungsspektrum (Ebene II).

Die Durchführung von Lernstand 2 ist freiwillig. Bei Teilnahme muss LERNSTAND 2 in einem festgelegten Zeitraum durchgeführt werden. Die Tests werden nicht benotet.

Die Termine werden Ihnen auf dem Elternabend der 2. Klassen bekanntgegeben.



Zum GEMEINSAMEN SINGEN HERBST lade ich Sie gerne ein. Kommen Sie am Freitag, 18.10.2024 um 10.10 Uhr auf den Grundschulhof der Kurpfalz-Grundschule Schriesheim. Gemeinsam mit der Musikschule werden vier Lieder rund um das Thema Herbst zum Besten gegeben.

Nach den **Herbstferien**, die vom **26.10. – 03.11.2024** gehen, starten unsere Viertklässler in ihre Radfahrausbildung. Auch hier sind helfende Hände willkommen. Näheres erfahren Sie dazu am Dienstag, 15.10.2024 auf dem Elternabend.

Die Viertklasseltern sind am Donnerstag, 07.11.2024 um 19.00 Uhr herzlich zum Elterninformationsabend Klasse 4 in die Grundschulaula der Kurpfalz-Grundschule Schriesheim eingeladen. Hier geht es inhaltlich um die Frage „Wie geht es für mein Kind nach der Grundschule weiter?!“

Die Schulgemeinschaft der Kurpfalz-Grundschule Schriesheim wünscht euch und Ihnen ein erholsames Wochenende.



Herzliche Grüße

Sabine Grimm
Sabine Grimm, Rektorin

